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Plan Arica 100: Alcalde Vargas pide 
camino costero y recursos frescos 
Edil señaló que 
espera que sean 
platas puestas 
por el Estado 
pero no sacadas 
del Plan PEDZE. 

Redacción 
La Estrella 

¡n la primera sesión de 
E: Comisión Asesora 

Presidencial “Arica 

100”, que busca diseñar un 
ambicioso plan para con- 
memorar con obras y accio- 
nes la histórica anexión de 

Arica al territorio chileno, 
el alcalde Orlando Vargas le 

solicitó al Presidente de la 
República Gabriel Boric, re- 
cursos frescos para la ejecu- 
ción del citado plan. Y la 
construcción de una carre- 
tera por la costa que nos 
mantenga conectados los 
365 días del año con el res- 
to del país. 

Con respecto alos recur- 
sos que deben ser inverti- 
dos en la ejecución del plan 
Arica 100, el alcalde Vargas 

fue tajante. “Yo no acepto 
que nos quiten las platas 
del Plan de Desarrollo de 

Zonas Extremas (Pedze) pa- 
ra aumentar los fondos del 

Arica 100”, dijo el jefe co- 
munal. 

y 

meses es el lapso de 
tiempo en quetrabajará 
la comisión asesora pre- 
sidencial “Arica 100”. 

Vargas cree que “los fondos 
del Arica 100 deben ser pla- 

tas frescas y puestas por el 

Estado y el Gobierno para 
financiar proyectos que de 
una vez por todas saquen a 
nuestra ciudad del estanca- 
miento”. 

A propósito de los per- 
manentes derrumbes de 
rocas en la Ruta 5 Norte, el 

alcalde Vargas le pidió al 
Presidente Boric la cons- 

ALCALDE ORLANDO VARGAS ESPERA QUE EL PLAN ARICA 100 DISPONGA DE RECURSOS PROPIOS, 

trucción de una carretera 
que termine con los proble- 
mas de conectividad terres- 
tre que afectan ala ciudad. 
“Si osi, necesitamos cons- 
truir una vía que nos vincu- 
le con el sur de Chile por la 
costa”. 

“Para llegar a Iquique 
vía terrestre necesitamos 

cuatro horas, y por la costa 
necesitaríamos solo una 
hora y media. Además, la 
cuesta Chinchorro constan- 
temente sufre derrumbes, 
y esto nos deja aislados de 
Chile. Un camino por la 
costa sería muy bueno para 
Arica y para el resto del pa- 
ís”, afirmó Vargas. 

Porsu parte, el Presiden- 
te Gabriel Boric señaló que 

  
“estamos tremendamente
orgullosos de lo que signifi-
ca Arica, sin embargo, ese
orgullo no se ha traducido
en las obras concretas que
se requieren. La propuesta
que ustedes nos hagan me
la voy a tomar con mucha
seriedad”, remarcó el man-
datario. 

Cabeseñalar que, en un
plazo de ocho meses, el rec-
tor de la Universidad de Ta-

rapacá Emilio Rodríguez
tendrá a su cargo la elabo-
ración de un informe que
contemple proyectos, obras
y acciones enmarcadas en

la conmemoración del Tra-
tado de Lima que se firmó
en 1929 y que incorporó a
la ciudad de Arica al territo-

rio chileno. 
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SENADOR LLAMÓ A PRODUCIR UN PLAN CONCRETO, REALISTA. 

“Necesitamos priorizar, 
articular y avanzar” 

El senador Insulza resaltó 

la importancia de esta pri- 
mera sesión como un hito 

quecompromete al Gobier- 
no central con el futuro de 
Arica, “Fue una reunión 
muy grata eimportante. El 
Presidente está muy bien 
informado de lo que está 
pasando hoy en la región, y 
eso nos alienta a trabajar 
con fuerza. Esta comisión 
tiene ocho meses para pro- 
ducir un plan concreto, 
realista, con una cantidad 
suficiente de obras. Y debe- 

mos hacerlo pensando en 
la unidad regional: si no 
hay consenso, tendremos 
mil proyectos sin recursos 
para ejecutarlos. Necesita- 
mos priorizar, articular y 
avanzar con sentido de ur- 
gencia”, indicó. 
El senador también desta- 

có que el enfoque debe con- 
siderar la relación con el 

Perúyla integración regio- 
nal, elementos clave para 
eldesarrollo de Aricacomo 
puerta de entrada al país . 

La Comisión Arica 100 tra- 
bajará en base a principios 
de participación, equidad y 
descentralización, reco- 
giendo propuestas desde el 
mundo académico, social, 
cultural, empresarial y de 
las comunidades. El resul- 
tado de este trabajo se espe- 
ra sea un Plan Arica 100, 

que trascienda el mero 
simbolismo de la fecha y 
que permita ejecutar pro- 
yectos estructurales antes 
del año 2029, tales como 

inversiones en salud, in- 

fraestructura urbana, co- 
nectividad, economía re- 

gional, cultura e integra- 
ción internacional. 

  

Rector Emilio Rodríguez destacó la 
transversalidad de la convocatoria 

Cabe recordar que la Comi- 
sión Arica 100 será presidi- 
da porel rector dela Univer- 
sidad de Tarapacá, Emilio 
Rodríguez, quien liderará 

un trabajo de análisis y pro- 
puestas durante los próxi- 
mos ocho meses, plazo esta- 
blecido para entregar un do- 
cumento consolidado con 
iniciativas prioritarias y fac- 
tibles para su ejecución an- 
tes del año 2029. 

El rector Rodríguez sostuvo 
que ,“El desafío es pensar 
una región con justicia terri- 
torial. la región no ha tenido 
elimismonivel de desarrollo 

Arica 100 busca 
generar justicia 
territorial: obras 
de infraestructura, 
programas que 
dinamicen la 
economía...” 

Emilio Rodríguez 

que el resto del país. Arica 
100 busca generar justicia 

territorial: obras de infraes- 
tructura, programas que di- 
namicen la economía, que 
pongan en valor la cultura y 
el patrimonio. Estees un lla- 

mado a proyectar un desa- 
rrollo integral desde el Esta- 
do, de forma distinta ala ha- 
bitual, y con gran integra- 
ción deactores locales. La es- 
peranza es clave para reen- 
cantar a la ciudadanía con el 
rol del Estado”, expresó. 
Rodríguez valoró especial- 
mente la transversalidad de 
la convocatoria, donde estu- 

vieron presentes represen- 
tantes del gobierno, del con- 
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greso, de gobiernos locales y 
regionales. 
El senador José Miguel In- 
sulza enfatizó que el plan 
Arica 100 no es solo una ho- 
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ja de ruta, sino una oportu- 
nidad histórica para consoli- 
dar el desarrollo sustentable 
dela región, “Estamos com: 
prometidos con que este 

  

  

           

proceso no quede solo en 
buenas intenciones, sino 
que se traduzca en obras 
concretas para las y los ari- 
queños”.
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